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В диалоге с главой админист-
рации приняли участие студенты
Нижневартовского государствен-
ного университета, Южно-Ураль -
ского государственного универ-
ситета, Нижневартовского эконо-
мико-правового института филиа-
ла Тюменского государственного
университета, Нижневартовских
социально-гуманитарного, меди-
цинского, профессионального,
строительного колледжей и неф-
тяного техникума.

На этот раз формат тради-
ционной встречи был изменён,
студенты смогли не только узнать
о достижениях района, успехах в
области образования, культуры,
спорта, экологии и предпринима-
тельства, подробно ознакомиться
с банком вакансий, но и предста-
вили свои социальные проекты.
Екатерина Чижик выступила с
проектом «Аллея славы спорт-
сменов Нижневартовского рай-
она», Полина Антюшеня и Максим
Таскаев рассказали о реализации

проекта по открытию секции акро-
батики и бокса в условиях сель-
ской школы, Татьяна Шмидт в ходе
своей работы провела мониторинг
состояния здоровья населения

Зайцевой Речки. Один из проектов
– проект Инны Мовчанюк «Всё в
наших руках» – уже успешно реа-
лизуется. Как отметил глава адми-
нистрации района, молодёжные
проекты актуальны для района и
имеют перспективу дальнейшего
развития.

Также студенты смогли задать
вопросы главе администрации
района Борису Саломатину. Их
интересовали темы развития спор-
та в районе, информационных
технологий, открытия новых интер-
активных площадок для общения,
предстоящей Олимпиады в Сочи,
экологической обстановки, про-
ведения Года культуры, организа-
ции частных групп временного
пребывания детей и многое дру-
гое.

Борис Саломатин отметил ак -
 тивность молодёжи, её желание
связать своё будущее с Нижневар -
товским районом. Особо обратил
внимание глава администрации на
поддержку талантливой молодёжи
в районе, что именно в их руках
будущее района. Борис Салома -
тин поздравил всех студентов с

праздником, пожелал крепкого
здоровья и успехов.

Пресс-служба администрации
нижневартовского района.

Фото елены еГОрОВОЙ.

В Югре дополнен перечень госуслуг,
предоставляемых по принципу единого
окна исполнительными органами 
государственной власти.

На заседании правительства автономного окру-
га, которое провела губернатор Югры Наталья
Комарова, был принят ряд документов, касающихся
обеспечения деятельности многофункци ональных
центров. В частности, были утверждены изменения
в перечень государственных услуг, предоставляе-
мых в центрах по принципу единого окна исполни-
тельными органами государственной власти. Список
пополнился новыми услугами департамента строи-
тельства, департамента труда и занятости насе-
ления, а также департамента социального разви-
тия автономного округа. «Всего, согласно документу,
профильными ведомствами будет оказываться 79
услуг. Так, многофункци ональные центры станут про-
изводить социальное обслуживание граждан пожи-
лого возраста и инвалидов. Помимо этого, югорчане
смогут получать в МФЦ информацию о положении
на рынке труда, об очерёдности предоставления
жилых помещений на условиях социального найма
и другие госуслуги», – отметила глава региона.

Также были внесены изменения в схему раз-
мещения многофункциональных центров предо-
ставления государственных и муниципальных
услуг, их филиалов и отделений привлекаемых орга-
низаций на территории Югры. «Изменение сети
МФЦ, прежде всего, связано с поступившими пред-
ложениями муниципальных образований по опти-
мизации распределения единых окон. По мнению
специалистов департамента экономического раз-
вития, такие меры позволят обеспечить доступ к
получению госуслуг в формате одного окна для 97%
югорчан. Причём сделано это с учётом предложе-
ний с мест, которые основываются на мнении людей
на этот счёт», – пояснила губернатор.

Пресс-служба губернатора ХМАО – Югры.

округ

Изменения в окне

В канун праздника молодёжи – Татьяниного дня –
глава администрации района Борис Саломатин 
встретился со студентами-выпускниками 
из нижневартовского района.

В диалоге со студентами

Потепления в ближайшие дни 
не ожидается – морозы 
в нижневартовском районе 
только крепчают.

По прогнозам синоптиков, в Югре аномально
холодная погода со среднесуточной температурой
воздуха на 15 градусов и более ниже климатиче-
ской нормы и очень сильный мороз до минус 45
градусов и ниже продержится как минимум до пер-
вых чисел февраля.

Сохранение низкой температуры воздуха и
повышенного фона атмосферного давления в эти
дни неблагоприятно может сказаться для боль-
шинства метеочувствительных людей с заболе-
ваниями сердца и сосудов. Ухудшение самочув-
ствия могут испытывать и гипертоники, и те, кто
страдает такими заболеваниями, как бронхиаль-
ная астма, стенокардия, атеросклероз и ишеми-
ческая болезнь сердца. Доктора рекомендуют
лишний раз не выходить из дома без необходи-
мости, так как риск приступов бронхоспазма и сте-
нокардии возрастает при больших перепадах тем-
пературы, а именно при выходе из тёплого поме-
щения на морозный воздух.

Не стоит забывать и о противопожарной без-
опасности, необходимо соблюдать меры пред-
осторожности. Водителям без особой необходи-
мости не стоит отправляться в дальнюю дорогу. 

Морозы – частые зимние гости в Нижневартов -
ском районе. Тем не менее бдительность никогда
не помешает. А тепло, оно всё равно вернётся в
наши края.

елена еГОрОВА.

Морозы 
не отпускают

актуально

В рамках акции, которая действует 
с января текущего года, клиенты 
Ханты-Мансийского банка, обратившиеся
за кредитом и изъявившие при этом 
желание получать заработную плату на
карты организации, могут впоследствии
оформить скидку по процентам.

Как пояснила начальник управления розничного
кредитования банка Ирина Корниенко: «Суть акции
проста – человек получает скидку по кредиту после
того, как станет участником нашего зарплатного про-

екта. Для этого ему необходимо написать заявление
на своём предприятии о том, чтобы его заработная
плата перечислялась на карту Ханты-Мансийского
банка, которая выдаётся автоматически при полу-
чении кредита». 

Подробные условия можно узнать, перейдя по
ссылке:

http://khmb.ru/ru/private_clients/crediting/potreb/
snizit-stavku/, или в любом офисе Ханты-Мансийского
банка, а также по телефону 8-800-1001-700.

Вадим АндрееВ.
П-27

Специальные условия кредитования
для новых клиентов

услуги
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ДЕНь ЗА ДНёМ

объёмы прежние. 
ждём новоселий

Наша медицина и пациенты настолько 
привыкли к разного рода изменениям, 
что это уже никого не удивляет. лишь бы
лечили хорошо и отношение было 
вежливым, считают многие. очередное
изменение нагрянуло в нынешнем году. 
об этом и текущих делах бывшей
Центральной районной больницы, 
а ныне БУ ХМао – югры
«Нижневартовская районная больница»
рассказала главный врач 
Нина шляХтиНа.

– Нина Анатольевна, с этого года Цент -
ральная районная больница напрямую подчи-
няется округу. Каких изменений в связи с этим
следует ждать, особенно по части обслужи-
вания и лечения пациентов? Кого ещё в округе
коснулось данное нововведение?

– В Нижневартовском районе с 1 января 2014 года
все медицинские организации муниципальной систе-
мы переданы в государственную собственность
ХМАО – Югры. Данное нововведение коснулось всей
страны, не только округа. Существенных изменений
в оказании медицинской помощи не произошло, изме-
нилось название с муниципального бюджетного
учреждения «Центральная районная больница» на
бюджетное учреждение ХМАО – Югры «Нижневар -
товская районная больница», деятельность которо-
го, как и прежде, направлена на исполнение двух
федеральных законов – № 326 «Об обязательном
медицинском страховании граждан РФ» и № 323 «Об
охране здоровья граждан РФ». Для медицинских
работников и пациентов передача полномочий не при-
несёт негативных изменений: районные жители
останутся прикреплёнными к тем же учреждениям,
что и раньше, коллективы больниц сохранятся
прежними, оптимизация штатного расписания про-
водиться не будет. Изменения коснулись лишь уста-
вов учреждений и их наименований. Наш округ был
самым последним, который пошёл по этому пути.
Подобная схема действует уже в 76 субъектах
России, в том числе в Хакасии, Омской и Ново -
сибирской областях. Как показывает опыт «соседей»,
новая централизованная система позволит оптими-
зировать коечный фонд, повысить эффективность
бюджетных расходов, улучшить качество медицин-
ских услуг и обеспечить гарантии для оказания бес-
платной медицинской помощи на территории всего
округа. Раньше существовали некоторые перекосы.
К примеру, два жителя живут в одном округе, но в раз-
ных муниципальных образованиях. Финансовые
возможности каждого муниципалитета разные, что
влияло на объём и качество оказываемой меди-
цинской помощи. С целью доступности медицинской
помощи в любом лечебном учреждении, а также для
более рационального использования медицинских
ресурсов, на мой взгляд, и произошли данные изме-
нения. Они ни в коем случае не направлены на ухуд-
шение медицинской помощи. Политика губернатора
сводится к тому, чтобы сохранить все лечебные
учреждения, особенно находящиеся в труднодо-
ступных местностях. 

– Какие ещё значимые изменения произошли
в системе здравоохранения в 2014 году? Будет
ли продолжаться программа модернизации
или же появилась новая инициатива?

– Программа модернизации здравоохранения
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
завершена, она действовала до 2013 года. Мы сей-
час работаем только по программе «Современное
здравоохранение Югры» на 2011-2013 годы и на
период до 2015 года, которая предусматривает мате-
риально-техническое оснащение лечебных учрежде-
ний: это поставка различного оборудования, осу-
ществление капитального ремонта и капитального
строительства; развитие коммуникационных техно-
логий; финансирование мероприятий, направленных
на пропаганду здорового образа жизни; проведение
социологических исследований; диспансеризации
населения; оказание высокотехнологичной медицин-
ской помощи; приобретения вакцин и т.д. В прошлом
году в рамках окружной программы автопарк скорой
медицинской помощи пополнился пятью новыми
автомобилями, поступил аппарат искусственной вен-
тиляции лёгких. Районная программа «Современное
здравоохранение Нижневартовского района», к сожа-
лению, больше не действует. Она успешно работала. 

в медицине

Наши иНтервьювлаСть

Глава администрации
Нижневартовского района
Борис Саломатин провёл
рабочую встречу 
с руководителями 
строительных фирм,
чтобы сверить планы
строительства жилья 
в районе в 2014 году.

Такие встречи с инвесторами,
строящими жильё в районе,
давно вошли в практику совмест-
ной работы. Они позволяют опе-
ративно обсудить самые злобо-
дневные вопросы и найти реше-
ние проблемам, возникающим в
ходе работы. Задачи, которые
предстоит решить в 2014 году, не
менее сложные, чем были в
2013, когда в районе построили
более 23 тысяч квадратных мет-
ров жилья. Эта высокая планка
была взята ещё в 2012 году, тогда
сдали в эксплуатацию более 22
тысяч квадратных метров. Это в
два раза больше, чем в преды-
дущий 2011 год. Кроме того, бла-
годаря хорошим темпам строи-
тельства жилья на протяжении
ряда лет в районе нет ни одного
долгостроя.

Приглашая участников сове-
щания к разговору, глава адми-
нистрации района прежде всего
поблагодарил строителей за
работу в 2013 году, что они не
отступили ни на шаг от взятых
обязательств и построили жилья
столько, сколько обещали.

«Для нас важны не только
объёмы, но и качество сдаваемого
жилья. Требования жителей рай-
она к качеству всё время растут»,
– подчеркнул Борис Саломатин.

На совещании подробно обсу-
дили, что называется, каждый
квадратный метр будущего жилья.
У строительных компаний уже
сделан задел на этот год. К при-
меру, Мансур Кадыров, генераль-
ный директор ООО «ИНТЭК»,

начал строительство двух 33-
квартирных, одного 18-квартирного
и одного 44-квартирного домов в
Новоаганске, причём сдача их
планируется не на конец года, как
бывало раньше, а на март, август
и декабрь. Кроме того, «ИНТЭК»
планирует построить 21-квартир-
ный дом в Ваховске и два дома в
Ларьяке: 8 и 12-квартирные.

Руководители строительных
фирм объявили, сколько жилья
каждый из них готов построить в
2014 году. Если суммировать циф -
ры, то выходит сумма – не менее
23 тысяч квадратных метров. «Это
реальные планы, и мы должны с
ними справиться», – сказал глава
администрации района.

Чтобы их реализовать и сде-
лать задел на следующий год,
нужна планомерная работа по
выделению земельных участков.
Это задача муниципальной вла-
сти. Борис Гонохин, начальник
МКУ Нижневартовского района
«Управление имущественными
и земельными ресурсами» рас-
сказал, какие земельные участки
уже выделены и когда пройдут
аукционы по выделению других. 

На встрече с главой района
строители подняли ряд насущ-

ных тем, которые их сегодня вол-
нуют. Так, в окружном законе пре -
дусмотрена компенсация затрат,
произведённых при строитель-
стве инженерных сетей. Но вос-
пользоваться компенсацией
непросто, поскольку она выде-
ляется  при условии, если при
индивидуальном жилищном
строительстве площадь дома

составляет не менее 1000 кв. м.;
при многоквартирном (до 3-х
этажей) – 2,5 тыс. кв. м; при мно-
гоквартирном – не менее 6 тыс.
кв. метров. Пора пересмотреть
такие нормы, считает Мансур
Кадыров, ведь затраты идут оди-
наковые, что на инженерные
сети для дома площадью в тыся-
чу кв. м, что для дома площадью
в 900 кв. м.

Не способствует продвиже-
нию дел и волокита, которая
существует в округе при получе-
нии от «ЮТЭК-Региональные
сети» тех условий на подключе-
ние к сетям. Бывает, проходит 3
месяца с момента подачи заявки.
Решение этих вопросов навер-
няка найдётся, и задуманные
планы будут реализованы.

Пресс-служба администрации
Нижневартовского района.

Фото из архива редакции.

Сруб и стройматериалы наготове, 
подрядчики изучают объект. 
в ближайшее время в отдалённом
ларьяке начнутся реставрационные
работы, после завершения которых 
исторический памятник –
дом купца кайдалова – примет 
первоначальный вид.

Позади археологические раскопки, подготовка
документов и другие сопутствующие работы.
Проект нового здания уже готов. Дом купца
Кайдалова – исторический памятник, поэтому при
проведении работ строители будут использовать
все сохранившиеся элементы первоначального зда-
ния. Суть реставрации – более 9 процентов исход-
ного материала (а это стены, окна, двери или резь-
ба дома середины 19 века) должны стать частью
обновлённой усадьбы. Новые элементы будут вруч-
ную создаваться на месте.

«У нас есть большой опыт, и я думаю, мы спра-
вимся, – рассказывает прораб подрядной органи-
зации Александр Тонащюк. – Мы уже начали изго-

тавливать сруб, по чертежам, которые нам выда-
ли. Где-то процентов 60 уже готово».

На объекте будут постоянно работать 6-12
человек. Больше такой необходимости нет, пото-
му что часть работ идёт как реставрационные, а
часть работ будут общестроительные. Такие как
благоустройство, инженерная сеть, электрика.

Сруб и необходимые материалы подрядчик пла-
нирует завести по действующему зимнику. До перио-
да весенней распутицы всё будет завезено в полном
объёме. После того, как все реставрационные рабо-
ты завершат, усадьба середины 19 века будет выгля-
деть так же, как и более ста лет назад. Но к ста-
ринному дому добавится и современный колорит.

Жители Ларьяка уверены, что после того, как дом
купца Кайдалова будет полностью восстановлен,
он станет не только культурным центром
Нижневартовского района, но и привлечёт на ост-
ров туристов. В планах у специалистов админист-
рации Нижневартовского района – привести в над-
лежащий вид и амбар, который находится рядом
с усадьбой.

алёна МаСлова.

как живёшь, Село?

Сруб наготове –
начинаем реставрацию



За счёт неё в 2013 году мы приобре-
ли один санитарный автомобиль, ана-
лизатор газа крови и электролитов, ана-
лизатор гематологический автомати-
ческий, две стоматологические уста-
новки, фотометр биохимический. Со -
труд ниче ство с районной админист-
рацией продолжится, но в рамках но -
вого законодательства. За муниципа-
литетами остаются полномочия по
созданию условий для развития систе-
мы здравоохранения. Хотелось бы
поблагодарить нашу власть в лице
главы администрации района Бориса
Александро вича Саломатина за значи-

тельное развитие материально-техни-
ческой базы, помощь, оказанную меди-
цинским ра ботникам лечебных учреж-
дений в решении социальных проблем.
Порядка 100 сотрудников получили
служебное жильё, были выделены
места в детских садах. Это позволило
отчасти решить проблему с оттоком
кадров. 

– Кстати, какая ситуация с кадра-
ми?

– Неплохая. Испытываем дефицит
во враче-кардиологе, враче-психиатре,
лор-врач работает на неполной став-
ке. Самые востребованные специали-
сты в поликлинике есть: это офталь-
молог, невролог, травматолог-ортопед,
хирурги, акушеры-гинекологи, врачи
УЗИ, эндоскопист, врачи-лаборанты,
дерматовенеролог. В каждом поселе-
нии закрыты вакансии заведующих
ФАПов и амбулаторий, везде есть
фельдшеры. Только в с. Кор лики нет
главного врача, зубного врача в п. Аган
и лаборан та в п. Зайцева Речка. Два
мо дульных ФАПа, которые поступили
по областной программе «Сотрудни -
чество», должны быть введены в экс-
плуатацию в феврале 2014 года. В
Чехломее, возможно, из-за сложной
ситуации с зимником срок сдвинется,
но в Вате должен заработать. Реша -
ется, что за счёт окружных средств
модульные ФАПы будут дорабаты-
ваться. Необходимо установить крышу,
крыльцо, оборудовать пандус. В Ла -
рьяке и Корликах был запланирован
ремонт, но подрядчик не определился.
Сейчас этим вопросом будет зани-
маться округ. В нынешнем году будет
работать плавучая поликлиника, теп-
лоход приблизительно прибудет в
июне. В круглосуточном ре жиме рабо-
тает учреждение ХМАО – Югры «Меди -
цина ка тастроф». 

– В период 2012-1013 годов боль-
ница поэтапно переходила на меди-
цинские стандарты. Но эта работа,
как известно, должна была уже
завершиться?

– Мы полностью перешли на одно-
канальное финансирование по систе-
ме ОМС и медстандарты. Поэтому сей-
час в больнице медпомощь оказыва-
ется в соответствии с новыми стан-
дартами. Министерство здравоохра-
нения РФ разработало их для оказания
амбулаторной и стационарной помощи
больным с различными заболевания-
ми. Эти стандарты представляют собой
описание необходимого объёма меди-
цинской помощи, которая должна быть
оказана пациенту с конкретной нозо-
логической формой (заболеванием).
Например, у пациента – аппендицит.
Стандарт укажет доктору, сколько раз
у такого пациента нужно взять анализ
крови, сколько раз – мочи, а сколько
сделать ЭКГ и есть ли в нём необхо-
димость. Все, что выходит за рамки
стандарта и не прописано в нём, сог -
ласовывается на врачебной комиссии.
Основные приоритеты, на которые
будут ориентироваться больницы, ра -
ботающие в системе ОМС: первичная

медицинская по мощь и профилакти-
ческая работа, увеличение медицин-
ской помощи вне больниц: дневные
стационары и стационары на дому. 

– Коснулись ли изменения лекарст-
венного обеспечения?

– Особо нет. В соответствии с утвер-
ждёнными лимитами денежных
средств составлены заявки на необхо-
димые лекарственные препараты на
2014 год. Аукционы по лекарственно-
му обе спечению лечебно-профилак-
тических учреждений района прово-
дятся. При необходимости по даются

дополнительные за я вки на лекарст-
венные средства сог ласно регламенту
вза имо действия участников программ
льготного обеспечения. Ведёт ся
регистр всех граждан, имеющих право
на получение мер социальной под-
держки в Хан ты-Мансийском авто-
номном округе – Югре за счёт средств
бюджета округа. На данный момент на
диспансерном учёте состоят 1035
инвалидов, 21 человек включён в про-
грамму «7 нозологий», 12 из которых
получают дорогостоящие лекарствен-
ные препараты, 4 373 человека отно-
сятся к региональным льготникам,
получающим ле карственные средства,
изделия медицинского назначения и
специализированные продукты лечеб-
ного питания по рецептам врачей бес-
платно или с 50-процентной скидкой за
счёт средств бюджета автономного
округа.

– Нина Анатольевна, недавно
закончилась диспансеризация и вак-
цинация населения. Люди охотно
шли? Каковы итоги?

– За 2013 год план по диспансери-
зации и по вакцинации населения
Нижневартовского района выполнен.
По диспансеризации осмотрено 3000
человек. Диспансеризации подлежит
взрослое население, как работающее,
так и неработающее. С января 2014
года диспансеризация продолжена.
Составлены планы по диспансериза-
ции и вакцинации населения на весь
год. 

Иммунизация населения Нижневар -
товского района проводится в рамках
национального календаря профилак-
тических прививок, приоритетного
национального проекта «Здоровье» и
по эпидемиологическим показаниям. В
Нижневартовском районе в эпидсезо-
не 2013-2014 годов с целью профи-
лактики гриппа по федеральной про-
грамме «На циональный проект «Здо -
ровье» привито 10200 человек, в том
числе 3010 детей и 7190 взрослых.
Вакцины против гриппа являются инак-
тивированными, не содержат живых
вирусных частиц, следовательно, не
могут вызвать заболевание гриппом. В
составе детской вакцины отсутствует
консервант. Кроме этого, проводится
иммунизация населения против гепа-
тита В, в ходе которой привито 390
человек, против кори – 170.

Возможно, благодаря вовремя про-
ведённой вакцинации уровень забо-
леваемости ОРВИ и гриппом в сравне-
нии с аналогичным периодом прошлого
года на 13% ниже. Производится еже-
недельный мониторинг заболеваемо-
сти ОРВИ и гриппом. В Нижневар -
товском районе в эпидсезоне 2013-
2014 г. случаев гриппа не зарегистриро -
вано, групповых вспышек не наблю-
далось. Нежелательных реакций на
прививки не отмечено. Для исключения
противопоказаний перед вакциниро-
ванием всегда осуществляется осмотр
пациента врачом-терапевтом или педи-
атром, после чего оформляется допуск
на прививку. 

Актуальным вопросом на данный
момент является вакцинация против
туляремии.

Начаты подготовительные работы по
подбору контингентов, подлежащих
вакцинации. Прививкам против туля-
ремии подлежит всё население с 7 лет,
проживающее на территории поймен-
но-болотного типа, к которой относит-
ся Нижневар товский район. Вак цина
против туляремии получена в доста-
точном количестве.

– И набивший оскомину вопрос:
как решается проблема очерёдно-
сти? Сейчас в поликлинике немно-
голюдно. Но осенью было очень
много больных, особенно детей.
Врачи работали на пределе. Их не
хватало. Что делается, чтобы не
допустить подобной ситуации в
дальнейшем?

– Запись на приём к узким специа-
листам осуществляется через терми-
нал в холле поликлиники пгт. Из -
лучинск и через Интернет. Экст ренные
больные, как правило, принимаются
врачами без записи: больные с трав-

мой, высокой температурой, сильными
болями различной локализации. Во
время сезонных вспышек простудных
заболеваний нагрузка на терапевти-
ческую и педиатрическую службы мно-
гократно возрастает, но все возникаю-
щие проблемы решаются, больные
обслуживаются в по ликлинике и на
дому. В целях регулирования потока по -
сетителей поликлиники, выполнения
функций, не требующих врачебной
компетенции, в поликлинике функцио-
нирует кабинет доврачебного приёма,
где до приёма врача производится
измерение артериального давления,
запись ЭКГ, исследование крови на
сахар экспресс-методом, вы писка
направлений на диспансеризацию. 

– В этом смысле определённую
помощь также оказывают создан-

ные межмуниципальные консульта-
тивно-диагностические медицинские
центры в Нижневартовске, Радужном
и Лангепасе? Они доказали свою эф -
фективность?

– В данных центрах проводятся
консультативные приёмы и диагно-
стические обследования пациентов
по направлению врачей-специалистов.
Направление в центр произ водится в
случае отсутствия возможности про-
ведения обследования  или врачебной
консультации в медицинской органи-
зации по месту прикрепления пациен-
та. Жители Агана обслуживаются в
городской больнице Лангепаса, взро-
слое население Ваты, Зайцевой Речки,
Покура, Былино, Пасола, Вампугола,
Соснина, Ларьяка, Корликов, Соснового
бора, Большого Ларьяка, Чехломея,
Излучинска – в Нижневартовском КДЦ.
Детское население Зайцевой Речки,
Ваты, Покура, Былино, Пасола, Вам -
пугола, Соснина, Ларьяка, Корликов,
Соснового бора, Большого Ларьяка, Че -
хломея, Пугъюга, Излучинска – в дет-
ской поликлинике № 5 г. Ниж не вар -
товска. Детское и взрослое население
Новоаганска об служи ваются в КДЦ
Радужного. Нап равле ние оформляет
лечащий врач поликлиники по месту
жительства. Всего в 2013 году межму-
ниципальным консультативно-диагно-
стическим центром обслужено 456
жителей Нижне вартовского района.

– Сейчас наблюдается ажи отаж со
сменой страховых полисов. У многих
дата его действия закончилась 31
декабря 2013 года и с нового года он
считается просроченным. Правда
ли, что на приём к доктору можно по -
пасть ещё по старому полису, или
уже невозможно? Какими медуслу-
гами нельзя будет воспользоваться?

– Страховой медицинский полис
старого образца будет действителен в
течение всего года. Производится
постепенная замена страховых поли-
сов. Информация, поступающая из

страховой медицинской компании
«Югория-Мед», постоянно обновляет-
ся на стендах поликлиники и на офи-
циальном сайте больницы в сети Ин -
тернет. Кроме того, сотрудниками реги-
стратуры в доступной форме дово-
дится информация до сведения па -
циентов, имеющих просроченный стра-
ховой полис. Жители отдалённых посе-
лений Нижневартовского района могут
обменять страховой медицинский
полис, обратившись в администра-
цию своего поселения. Экстренная
медицинская помощь оказывается
всем пациентам. Для получения пла-
новой медицинской помощи необхо-
димо позаботиться о замене меди-
цинского полиса уже сейчас.

Алсу ТАЛИПОВА.
Фото из архива редакции. 
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Мир движется и совершенствуется.
Главная задача – внести вклад в это движение…

Лев ТоЛсТой.

опять перемены



КУЛЬТУРА Для человека с талантом и любовью к труду
не существует преград.

Людвиг ван БЕТХОВЕН.
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– Сколько лет вы вкладываете
свои силы в развитие культуры?

– С 1997 года в этом селе, а вообще
преподаю в музыкальных школах со
второго курса училища. Раньше работа
преподавателя была престижной, но
их всё равно не хватало. У меня боль-
шой педагогический стаж, хотя в Боль-
шетархово я работаю семнадцать лет.

– А как попадают из города в де-
ревню?

– Очень просто. Здесь жила моя се-
стра, она звала меня на Север, я не
хотела переезжать в такую даль, но в
трудные 90-е годы, когда приходилось
буквально выживать, я решилась на
переезд: ну чем я рискую, а вдруг на
новом месте мне будет интересно?
Действительно, было интересно, по-
тому что здесь я начинала с нуля. В
Большетархово меня поразили дети:
искренние, открытые, неизбалованные,
они с удовольствием занимались му-
зыкой и с радостью ходили на уроки.
Но местность здесь обособленная,
дети не привыкли к требованиям пе-
дагога и это их напрягало. Я-то знаю,
как они должны заниматься, а они, как
и все дети, считали, что музыка – это
тра-ля-ля, что стоит сесть за инстру-
мент, как он сам зазвучит под па-
льцами. Конечно, некоторые бросали
занятия, но оставались самые терпе-
ливые и настойчивые.

– Сколько их у вас, терпеливых?
– Не так много, всего десять. Когда

я начинала давать первые уроки, на-
брала двадцать два человека. Мне
нужно было выявить талантливых де-
тей. Они и остались. С отличием окон-
чили музыкальную школу Лена Ши-
лова, брат и сестра Манджеевы, Даша
Тарасова, которая сейчас заканчивает
Нижневартовский университет, поёт и
участвует в конкурсах. Или детский ан-
самбль «Казачок»: как он хорошо пел!
Почему говорю с сожалением? Да под-
росли те ребятишки, у них теперь со-
всем другие интересы…

– Но в музыку никто не пошёл?
– Ды вы что! У нас есть выпускник Са-

ратовской консерватории Женя Граба-
рук – ученик моего сына Ярослава. Это
гордость всего Большетархово. И Даша
пошла в музыку, и сейчас у меня есть
ученики, которые должны учиться в учи-
лище, но родители не решаются отпус-
кать в чужой город. Талантлива и Маша
Гаджиева: она окончила школу два года
назад, но постоянно выступает в наших
концертах, у неё прекрасный звук, хоро-
шее туше, она чудесно исполняет ро-
мантические произведения. Моя ученица
Злата Лаптенок занимает призовые
места на всех конкурсах. В 2012 году она
завоевала первое место в районном фе-
стивале-конкурсе детского творчества.
Я тогда очень удивилась, потому что у

нас в районе сильной школой считается
Новоаганская ДШИ. Кстати, её ученица
завоевала гран-при, но и наше первое
место – большое достижение. В конкурсе
«Учитель и ученик» мы получили бронзу:
я играла со Златой на двух роялях. В
прошлом году она выступала с сольным
концертом в Излучинской ДШИ. Он со-
стоял из пятнадцати произведений – из
школьной же программы, но показали
их в развитии. Это было интересно…
Сейчас готовим пьесу в ансамбле
«Рояль на троих», марш композитора

Богословского, который звучит в коме-
дии Гайдая «Пёс Барбос и необычайный
кросс». Его рекомендовал нам замеча-
тельный новосибирский пианист Пыстин,
который выступал в Излучинской школе
искусств. Мне посчастливилось его по-
слушать, а также его игру с педагогами
ДШИ – в шесть рук. Это было велико-
лепно! Сейчас сама буду играть с детьми
в шесть рук…

– Валентина Кузьминична, а как в
селе отнеслись к появлению фор-
тепиано?

– Здесь были инструменты в клубе и
в детском саду, но, конечно, расстроен-
ные. Из Новоаганской школы искусств
приехал замечательный настройщик, я
сидела с ним до утра, потому что мне
было интересно смотреть, как возро-
ждается фортепиано, как к нему воз-
вращается голос. Потом с родителями
учеников первого набора находила ин-
струменты для покупки. К сожалению,
сейчас инструменту не хватает места в
доме… Хорошо, что три ученицы имеют
электронные фортепиано, они удобнее
хотя бы тем, что можно послушать со-
бственное исполнение.

В Большетархово народ довольно
сдержанный. Мне кажется, что люди

хотят сказать: «Ну чем вы можете нас
удивить?». Когда дети исполняли кра-
сивые произведения, когда зазвучала
настоящая музыка, я думаю, что люди
всё же удивились и тот концерт им по-
нравился. Три года назад я обратилась
к администрации Излучинска с про-
сьбой приобрести рояль, потому что
на сцене должен быть именно этот ин-
струмент: за фортепиано не видно ма-
ленького исполнителя, да и звук слабо
доходит до зала, а открытая крышка
рояля помогает акустике. Нам обещают
рояль, года через два…

– Как вы пришли к музыке?
– Я была активным ребёнком, уча-

ствовала даже в спортивных секциях,
но мне хотелось заниматься музыкой.
Жили мы бедно, как и все люди в пос-
левоенное время. Я два года уговари-
вала маму отдать меня в музыкальную
школу и как-то в феврале привела её
туда за руку, почти в конце учебного
года. И меня приняли. Инструмента у
меня не было все семь лет учёбы, его
купили на первом курсе училища. Когда
фортепиано принесли домой, я боя-
лась к нему прикоснуться: вдруг ис-
чезнет! Потом наша семья переехала
на Кубань, так что «Казачата» появи-
лись в нашем селе не случайно: я слу-
шала песни казаков, знаю их и люблю,
потому что это песни моей родины, эти
песни пели мои родители.

– Вы открыли музыкальную шко-
лу в Большетархово. Это было труд-
но?

– Да не так и сложно, потому что мне
помогало управление культуры, зав-
клубом Галина Зименс и мои дети, ко-
торые тогда работали вместе со мной.
Правда, тогда занимались в холодном
клубе, приходилось согревать детям
руки… Отчётный концерт мы дали на
втором году обучения. У нас были хо-
ры, у нас был единственный в районе
духовой оркестр…

– И так вся жизнь связана с му-
зыкой?

– Да, я даже в пятьдесят два года
стала студенткой Кубанского универ-
ситета культуры.

– Зачем?
– И смешно и грустно. Как-то мои

«Казачата» запели в отборочном туре
районного конкурса детского творче-
ства «Северная звезда». Там меня рас-
критиковали в пух и прах: вы портите
детям голоса, они поют неверно! Я те-
перь даже благодарна тому «знатоку
вокала» за его слова. Да, я была без
вокального образования и засомнева-
лась, что делаю что-то не так, что могу
испортить детские голоса. И поехала
в 2001 году учиться. Мне очень по-
везло: я студентка курса Виктора Гав-
риловича Захарченко – знаменитого
руководителя Государственного Ку-
банского казачьего хора. Какое я ис-
пытала счастье, слушая его учеников,
мы пели всегда и везде, даже на поси-
делках. Нет, я не ощущала своего воз-
раста среди молодых людей, они от-
носились ко мне очень хорошо, пони-
мали, что учиться никогда не поздно,
тем более у Захарченко.

– Что дало вам образование?
– Уверенность в том, что делаю всё

правильно, что учила своих «Казачат»
настоящим песням. Теперь у меня есть
ноты, большой репертуар для этого ан-
самбля и для ансамбля «Вечорка», с
которым я тоже работаю семь лет.

– Так вы себе доказали или тому
человеку, который вас критиковал?

– И себе, и ему. Мы стали занимать
в вокальных конкурсах первые места.

– А что для себя вы приобрели в
университете?

– Я всегда играю в полную силу, как
и работаю, потому что нельзя учить «в
полруки». Если я до сих пор играю с
детьми в ансамбле, это что-то значит?
Мне пока не отказывает ни мышечная,
ни музыкальная память.

– Когда бывает тяжело на душе,
чьи произведения вы играете?

– Рахманинова и Шопена. Чайков-
ский расслабляет, но я его чувствую. У
меня был ученик, который занял в кон-
курсе исполнителей первое место – за
пьесы Чайковского «Утреннее раз-
мышление» и «Песня жаворонка». Это
был закрытый конкурс, буквально за-
крытый, когда люди не видят музы-
канта, а только слушают звук рояля.
Этот ученик, Гена Пучков, сейчас ра-
ботает в коллективе Григория Лепса…

– Может быть, вы несостоявший-
ся пианист?

– Нет, я – сомневающийся педагог.
Наталья СТЕПАНОВА.

Фото из архива Валентины НАЗАРОВОЙ
и редакции.

А ты играешь на фортепиано? Этот вопрос можно задать
любому юному жителю Большетархово. Многие из них либо
окончили музыкальную школу либо учатся в классе Валентины
Кузьминичны Назаровой – первого педагога, открывшего детям
дорогу к музыке. Она награждена Почётной грамотой
департамента культуры ХМАО – Югры за многолетнюю
и плодотворную деятельность, высокое профессиональное
мастерство и успехи в развитии культуры округа.

Рояль на троих
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ФАКТОР жИЗНИ

Встретили меня в центре
практически с распростёрты-
ми объятиями. Не потому,
что я журналист, а потому, что
здесь всех так встречают.
Дружелюбие, приветливость,
внимание – это те качества,
которыми обладают женщи-
ны, работающие в отделении.
Других сотрудников здесь не
бывает и быть не может. Ведь
приходят к ним люди осо-
бенные – пожилые, инвали-
ды, одинокие. Им требуются
забота, внимание, душевное
тепло.

Заведует отделением Свет -
лана Карканова, работает она
здесь совсем недавно, но уже
чётко понимает, что самое
важное для пожилых людей.
Это забота и общение, кото-
рого им порой так не хватает.
Ведь многие из них одиноки –
дети взрослые, внуки выросли,
у некоторых и правнуки под-
растают. А у них ещё полно
сил, бодрости и оптимизма,
что так характерно для поко-
ления людей, которые пере-
жили многие жизненные тяго-
ты – войну и разруху, тяжёлые
послевоенные годы, пере-
стройку, лихие девяностые…

Именно то, чего пожилым
людям так не хватает в повсе-
дневной жизни, они находят в
«Радуге». По признанию самих
«радужных» постояльцев,
сюда они ходят как на работу,
многие уже на протяжении
нескольких месяцев, а то и лет.
Считают, чем сидеть весь день
у экрана телевизора в одино-
честве, лучше познавательно
и весело провести время в
кругу сверстников. Да и днев-
ное отделение – это не кружок
по интересам. Здесь пожи-
лые всегда под присмотром
медицинского работника, спе-
циалистов и психолога. День у
них проходит насыщенно: то с
инструктором по труду Людми -
лой Пьянковой что-то масте-
рят, то со специалистом по
социальной работе Светланой
Белоноговой на экскурсию

отправляются – будь-то музей
русского быта в Нижневар -
товске или Больше тарховский
КДЦ «Респект». И это далеко
не всё. Проходят здесь и тема-
тические вечера, и литератур-

ные гостиные, и мастер-клас-
сы, и в кино ходят вместе, и
мероприятия к различным
праздникам и памятным датам
проводят, за круглым столом
беседуют на различные житей-
ские темы, да и просто песни
поют, общаются. 

…Экскурсия по отделению
дневного пребывания нача-
лась для меня с творческой
мастерской. Здесь, в неболь-
шой комнате, рождаются
настоящие шедевры. На сте-
нах картины в разном стиле и
жанре, выполненные талант-
ливыми руками «радужнин-
цев». Алые маки ярким пятном
выделяются на общем фоне,
кажется, будто их только что
собрали на летнем южном
лугу. Эта работа коллективная,
каждый цветочек сделан из
шерсти методом мокрого валя-
ния и из лент разными масте-
рицами, а затем маки собрали
в общий букет, и получилась
вот такая красота.

А вот и тихий зимний вечер
– картина выполнена из шер-
сти. На полках, за стеклянной

дверцей шкафа, куклы разно-
го размера и вида, мягкие
набивные игрушки, деревья
из бисера, букеты цветов из
холодного фарфора, картины
из бумаги. Всего и не пере-

числишь. И это лишь неболь-
шая часть работ, львиная доля
давно уже разошлась по
домам излучинцев и жителей
из разных посёлков района. 

За столом «творят красоту»
две рукодельницы – Раиса
Матвеевна Штабутдинова и

Надежда Петровна Хабибова.
Мастерить научились здесь, в
центре. Говорят, раньше не
владели таким мастерством
да и некогда было этим зани-
маться – семья, работа, дом,
дети, внуки. Сейчас, на пенсии,
появилось много свободного
времени и желание мастерить
своими руками. В отделении
мастерить их научила Людмила
Витальевна. Она здесь главный
идейный вдохновитель и учи-
тель. Надежде Петровне уж
больно понравилось кукол
мастерить. Её работы повсюду
– это куклы-закрутки, столбуш-
ки, народные и чердачные.
Кстати, чердачная кукла,
несмотря на своё название,
очень приятно пахнет.
Благоухающая чердачная
кукла, говорят, обладает вол-
шебными свойствами. Она спо-
собна поднять настроение, под-
держать, приободрить челове-
ка. Эти примитивные на первый
взгляд куклы очень забавные и
милые. Их мастерят из тексти-
ля и пропитывают смесью из
кофе, корицы и ванили.

Рядом с мастерской комна-
та, где пишут картины худож-
ники. Три мольберта в ряд.
Здесь рождается красота.
Главное орудие мастеров –
кисти и карандаши.

Пока рукодельницы и худож-
ники создают очередное про-
изведение искусства, в гости-
ной за круглым столом идёт
беседа – здесь специалист по
социальной работе проводит
занятия. А тем временем мед-
сестра Мунира Сафиулловна
приглашает всех желающих
отведать кислородного кок-
тейля. Есть в отделении и
комната релаксации. Здесь с

клиентами работает психолог,
причём проводит и индивиду-
альные занятия, и групповые.
В комнате релаксации уста-
новлено массажное кресло,
которым может воспользо-
ваться любой желающий в
любое время.

В перерыве между заняти-
ем и обедом мне довелось
пообщаться с пожилыми людь-
ми. Многие из них посещают
«Радугу» не первый месяц, а
некоторые и не первый год. По
их признанию, уж очень им
здесь всё нравится. И отно-
шение персонала, и занятия,
и то, как они проводят время.
Все в один голос говорили, что
«Радуга» им стала практически
домом родным, а сотрудники
отделения и «постояльцы» –
близкими людьми. Ведь здесь
они вместе и в будни, и в
праздники. Рассказывают, как
весело отмечали новогодние и

рождественские праздники,
сколько получили хороших
эмоций и позитива. А в завер-
шение беседы просили меня
обязательно написать, как им
нравится в отделении, как им
здесь помогают и заботятся о
них и их здоровье. 

А пока мы беседовали о
житье-бытье в отделении
дневного пребывания с его
постояльцами, Раиса Матве -
евна закончила свою работу –
сегодня это был яркий разно-
цветный букет в вазе. Работы
мастериц будут представлены
на выставке-продаже, сред-
ства от которой перечислят на
счёт районной акции мило-
сердия «Душевное богатство».
Впрочем, работы «радужные
мастерицы» неоднократно
представляют на разных
выставках и конкурсах. Так,
одним из последних является
конкурс на лучшую новогод-
нюю игрушку, одной из самых
привлекательных жюри при-
знало «Русскую тройку» – кол-
лективную работу отделения

дневного пребывания ком-
плексного центра «Радуга».

Творчество – это, конечно,
прекрасно, но всё-таки основ-
ное направление отделения –
это оказание так называемых
социальных услуг. И прежде
всего задача сотрудников
отделения состоит в том,
чтобы оказать помощь пожи-
лым людям, помочь им адап-
тироваться к изменившимся
условиям жизни. Это и поте-
ря близких, и одиночество,
уход из профессии. Главное
сохранить интерес к жизни,
тем более что многие из них,
несмотря на солидный воз-
раст, активны и полны сил. И
в этом им помогает неболь-
шой коллектив, в котором
работают неравнодушные
люди. Все они помогают пожи-
лым людям не потерять инте-
рес к жизни. 

И пусть не такое большое
помещение в «Радуге» для
пожилых, как хотелось бы,
зато здесь всё пропитано доб-
ром и уважением. И ещё здесь
получаешь огромный заряд
положительной энергии и
понимаешь, что жизнь пре-
красна в любом возрасте. И
старости как таковой вообще
не существует, ведь главное
то, как ты воспринимаешь воз-
раст. Если ворчишь с утра до
вечера, то и жизнь твоя про-
ходит серо, а если живёшь на
этой земле, дыша полной гру-
дью, даря тепло своей души
окружающим, несмотря на

болезни, беды, душевные
переживания, то и жизнь тебе
воздаёт радостью каждого дня. 

…Я провела в окружении
этих замечательных людей
каких-то час-полтора, а было
такое ощущение, что знакома
с ними долгие годы. Здесь все
радостны, приветливы, актив-
ны, общительны. А ведь мно-
гим за семьдесят, а то и за
восемьдесят. Их объединила
«Радуга». Собрала под своей
гостеприимной крышей. И
теперь они как одна дружная
семья, в которой общие инте-
ресы и одна на всех радость…

А в моём доме теперь посе-
лилась семейка лошадей –
подарок от мастериц отделе-
ния. И я уверена, что этот суве-
нир принесёт мне только всё
самое хорошее, ведь сделан
он добрыми руками хороших
людей, и эти лошадки мне все-
гда будут напоминать о том,
что жизнь прекрасна в любом
возрасте!

Елена ЕГОРОВА.
Фото автора.

Не юношу надо считать счастливым, 
а старца, прожившего жизнь хорошо…

Эпикур.

Здесь пахнет красками

и... чердачной куклой

…Здесь не пахнет старостью. Здесь пахнет 
красками, кислородным коктейлем, вкусным супом
и… чердачной куклой. О чём это она? – спросит
недоумевающий читатель. Я о «Радуге». А если 
конкретнее, о дневном отделении для граждан
пожилого возраста и инвалидов. В общем, 
обо всём по порядку.
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Лучшее украшение жизни – хорошее настроение!
Алексей БАтиевский.

Кремлёвская ёлка – 
настоящий праздник

ОТ ВСей ДушИ

Спасибо людям
в белых халатах

ПРаВОСЛаВНые ПРазДНИКИ

И, представьте, что было бы, если лечили равнодушные к
тебе, к твоим болячкам люди. Но, слава Богу, у нас в больнице
работают те, которым не безразлична твоя судьба, твои стра-
дания от болезней. 

я часто обращаюсь к ним за помощью, иногда прохожу ста-
ционарное лечение. Отношение к больным со стороны врачей,
медицинских сестёр и младшего персонала чуткое, уважитель-
ное. Под их внимательным, доброжелательным контролем, про-
ходя курс лечения, начинаешь понимать, что всё не так и страш -
но, что всё поправимо. Лечебные процедуры уже не кажутся
страшными, ведь каждый больной понимает, что только от них
зависит состояние здоровья. В больнице всегда чисто, уютно и
спокойно. В свободное время можно посмотреть фильмы и лю-
бимые телепередачи. 

В этом году мне дважды пришлось пройти стационарное лече-
ние: в терапевтическом и хирургическом отделениях. И я хо-
тела бы выразить огромную благодарность людям в белых ха-
латах за их старания и труд. Большое-пребольшое спасибо вра-
чам Гульнаре Галиевне Давлетмедовой и  Виктору Усмановичу
Инешину, медсёстрам Лилии Ивановой, Ларисе Весельской,
елене Павловой,  Валентине Павловой, санитарке Людмиле
Мишечкиной (терапевтическое отделение), врачам  Ивану алек-
сандровичу Дубине и  Сергею александровичу Глебову, мед-
сёстрам раисе Нигаматуллиной, Ирине Ткаченко, Наталье Ха-
раськиной и Лидии Коноваловой, санитаркам  Валентине Дол-
билкиной и елене Сериковой (хирургическое отделение).

Танзиля СайфуТДИНОВа,
пгт. Новоаганск.

Гостили мы в столице с 24 по 28 декабря. Летали на само-
лёте туда и обратно. Проживали в гостинице под названием
«Бетта». Мы ходили на экскурсии, посещали музеи. Побывали
на Красной площади. Но самое главное – ощущение празд-
ника – к нам пришло на спектакле. Главными героями были Дед
Мороз и Снегурочка. Музыка, иллюминация, красочные деко-
рации, костюмы  создавали ощущение сказки. 

После просмотра спектакля нам всем вручили  сундучок от
Деда Мороза и Снегурочки со сладостями. 

Кремлёвская ёлка – это настоящий праздник, оставляющий
впечатления на всю жизнь. Хочется всем пожелать, чтобы в новом
году желания и мечты всех детей сбывались. я желаю им также
побывать на Кремлёвской ёлке и увидеть всю красоту города
Москва.

Светлана БОГДаНОВа, 
ученица 4-а класса  

Новоаганской ОСШ № 2.

Коляда, коляда, 
отворяйте ворота!

Так, 7 января специалисты моло-
дёжного центра «Луч», подростки, во-
лонтёры ряженые-наряженные выш -
ли на улицы Излучинска. Шумная и ве-
 сёлая компания прошлась от дома к
дому, поздравляя всех с рождест вом,

желая счастья, богатства, успе ха, здо-
ровья.

В обмен на подаренное весёлое на-
строение получали сла дости и мо-
нет ки.

РКМц «Луч».

ТРаДИцИИ

Дарим хорошее настроение

К колядкам они готовились заранее,
тщательно продумывая свой празд-
ничный образ, мастерили костюмы,
ра зучивали песни. Пенсионеров, же-
лающих принять участие в колядках
под Старый новый год, было так мно -
го, что сотрудникам отделения днев-
ного пребывания граждан пожилого
возраста и инвалидов КЦСОН «раду -
га» пришлось разделить их на две груп -
пы.

Весёлые песни под гармошку, за-
дорные и активные представители
старшего поколения создавали пра зд-

 ник вокруг себя, куда бы они не зашли,
даря людям частичку своего хорошего
настроения. 

Огромную благодарность выража ем
главе городского поселения Излучинск
Ирине Викторовне Заводской и дирек-
тору рЦДОД «Спектр» Наталье Пет-
ровне Сорокиной, а также предприни-
мателям за то, что поддер жали наших
активистов, и за ту помощь, что им бы -
ла оказана.

Светлана БеЛОНОГОВа,
cпециалист по социальной работе

отделения дневного пребывания граждан
пожилого возраста и инвалидов.
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ЗДраВСТВУй, реДаКЦИя!

Любому человеку, попавшему в больницу,
кажется, что мир вокруг изменился: всё
выглядит серым, унылым, настроение
падает, да и болезнь даёт о себе знать 
чуть ли не на каждом шагу. Даже пропадает
интерес к самой жизни. 

С 18 на 19 января на протоке Сабун-
ская, что у села Ларьяк, состоялось кре-
щенское омовение жителей села Ларь -
як.

Заблаговременно была сооружена ку-
пель, установлена обогреваемая па-
латка. К подступам и вокруг са мой ку-
пели проведено освещение. Дежурили
медики, сотрудники мес тного «Цент-
роспаса», участковый, казаки. Не-
смотря на мороз и позднее время, же-
лающих окунуться в столь праздничной
атмосфере было много. Около пятиде-

сяти человек – 22 женщины, один под-
росток и 25 мужчин – смогли окунуться
в воду. 

За оказанную помощь в проведении
мероприятия хотелось бы поблагода-
рить главу сельского поселения Ларьяк
Зинаиду Ивановну Сигильетову, дирек-
тора МКУ «Сотрудничество» Татьяну
Юрьевну Бунакову, Виктора Николае-
вича Лазавого и всех принявших уча-
стие в подготовке мероприятия.

Сергей СТОяНОВ,
атаман хутора Ларьяк.

Крещение встретили 
достойно

В христианской религии вода считается символом очищения
и новой жизни не просто так: это связано с величайшим
событием – крещением Иисуса Христа в водах реки Иордан.
Поэтому один из самых важных праздников, отмечаемых
православной церковью и всем православным миром,
так и называется – Крещение Господне. 

Рождество – праздник, связанный с памятью о рождении Иисуса
Христа. Отмечается 7 января по григорианскому
календарю. Рождество  Христово с древности богато на обычаи.
Одна из рождественских традиций – петь колядки на Рождество.

В жизни каждого человека бывают 
замечательные события. Таким моментом
для меня стала поездка в Москву
на Кремлёвскую ёлку. Организовал её центр
социальной помощи семье и детям «Родничок».
Наша делегация состояла из пяти детей
и воспитателя – Любовь Борисовны Руденко. 

«Колядую, колядую, я зайду в избу любую!...» – так начинали
свои песни под раскатистый звон гармошки наряженные
в костюмы ветераны.
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Привычки отцов, и дурные и хорошие, превращаются в пороки детей.
Демокрит.СеМь я

Результаты некоторых исследований
указывают на следующие причины
побегов подростков из дома: 86% у
юношей – это эмансипационные побе-
ги, около 30% у девушек – демон-
стративные побеги; анализ показыва-
ет, что многие подростки потеряли се -
мейные и родственные связи, а также
связи со школой. Как показывают неко-
торые исследования, повторяющиеся
побеги из дома и бродяжничество
преимущественно бывают в период от
7 до 16 лет в основном у мальчиков,
чаще в период от 7 до 13 лет. Начиная
с 14-15 лет, уходы и бродяжничество
проявляются реже, а затем постепен-
но прекращаются. Это своеобразная
форма выражения протеста или обиды
на учителей, родителей. Иногда подоб-
ные побеги обусловлены страхом пе -
ред возможным физическим наказа-
нием за совершённый неблаговидный
поступок или за плохую отметку. Зна -
чительно реже уходы из дома и бро-
дяжничество возникают без очевидных
мотивов. В основе их может лежать
внезапно изменившееся настроение,
отрицательно влияющее на критиче-
скую оценку подростком ситуации.

В последние десятилетия семья как
социальный институт подверглась де -
формации, и от этого явления в первую
очередь страдают дети, что нередко
проявляется в отклонениях их пове-
дения. Весьма широк спектр причин
детского неблагополучия. В числе су -
щественных факторов следует выде-
лить кризисные явления в семье, та кие,
как нарушение её структуры и функций,
рост количества разводов и неполных
семей, асоциальный образ жизни ряда
семей, падение жизненного уровня,
ухудшение условий содержания детей,
нарастание психоэмоциональных пере-
грузок у взрослого населения, непо-
средственно отражающихся на детях;
распространение жестокого обращения
с детьми в семьях. Кри зис семьи нега-
тивно отражается  на положении детей
и нередко приводит к росту их небла-
гополучия, уходов де тей и подростков
из дома.

Положение детей особенно тягост-
но там, где они остаются не только без
присмотра родителей, но и оказыва -
ются «выброшенными» на улицу свои-
ми родителями – алкоголиками, нар-
команами или родителями с не устой -
чивой психикой. 

Дети, совершая уходы из дома,
начинают бродяжничать, причём поки-
дают дом зачастую дети из конфликт-
ных семей, тех семей, где отсутствует
благоприятный психологический кли-
мат. Бегут из дома от побоев, угроз, ос -
корблений. Такие дети и подростки
ютятся на вокзалах, в коллекторах, под-
валах и на чердаках. Оставлять их там
небезопасно как для самих детей, так
и для окружающих. Психическая трав-
ма в детском возрасте может оказывать
влияние на дальнейшее формирование
личности, ломку социальных устоев и
ценностей.

Поступки детей из семей риска до -
вольно часто вступают в противоречие
с общепринятыми правилами и нор-
мами поведения. Всякое поведение,
которое вызывает неодобрение обще-
ственного мнения, принято называть
девиантным. В широком смысле деви-
ант – это любой человек, сбившийся с
пути или отклонившийся в своём пове-

дении  от социальной нормы. В рабо-
те с данной категорией необходимы
меры социальной, психологической и
педагогической помощи.

Происходящее в обществе резкое
изменение ценностных ориентаций,
психологическая  дезадаптация значи-
тельной части взрослого населения,
снижение нравственных норм нега-
тивно сказываются на процессе социа-
лизации детей и подростков. 

Семья является  малой социальной
группой общества, основанной на су -
пружеском союзе и родственных свя-
зях, на совместном ведении общего
хозяйства и взаимной моральной от -
ветственности. Вследствие недобро-
совестного выполнения родителями
своих обязанностей возникают группы
детей безнадзорных, детей беспри-
зорных, детей-беглецов.

Безнадзорные дети – это дети, ли -
шённые присмотра, внимания, заботы,
позитивного влияния со стороны роди-
телей. Безнадзорный ребёнок живёт
под одной крышей с родителями, сох -
раняет свои связи с семьёй, у него ещё
есть эмоциональная привязанность к
какому-либо члену семьи, но связи эти
хрупки и находятся под угрозой атро-
фии и разрушения.

Беспризорные же дети не имеют
родительского или государственного
попечения, постоянного места житель-
ства, соответствующих возрасту пози-
тивных знаний, необходимого ухода,
систематического обучения и разви-
вающего воспитания. Среди таких де -
тей отмечается резкий рост социальной
дезадаптации, они начинают бродяжни -
чать, совершать противоправные дей-
ствия, употреблять различные психо-
активные вещества: пробовать алко-
голь, наркотики, нюхать клей и другое.
Здоровье беспризорных детей оказы-
вается сильно подорвано различными
хроническими заболеваниями, они отс -
тают в психическом, физическом, ин -
теллектуальном развитии, имеют склон-
ность к суициду.

Поступки детей и подростков из
семей риска довольно часто вступают
в противоречие с общепринятыми пра-
вилами и нормами поведения. Они про-
являют агрессивность в общении со
своими сверстниками, дерзость и отри-
цание авторитетов по от ношению к
старшим. Взрослея, эти дети всё чаще
нарушают нормы закона. Проанализи -
ровав истоки де формации в семье,
можно сделать один важный вывод, что
корни этого явления лежат и в искажён -
ном понимании целей воспитания, и в
проявлении или отсутствии роди тель -
ского авторитета, а также в методах
воспитания.

При этом негативно воздействующая
сила на воспитание и развитие детей
заключена в супружеских конфликтах
и неверно построенных детско-роди-
тельских отношениях. Ведь, с одной
стороны, семья может быть источником
эмоциональной поддержки, физиче-
ского и психологического восстанов-
ления ребёнка от жизненных нагрузок,
а с другой – источником психологиче-

ских стрессов, нервных расстройств и
различного рода отклонений в разви-
тии детей.

Некоторые семьи не только не вы -
полняют по отношению к детям своих
обязанностей, но и являются факто-
ром, деформирующим социальное,
личностное, интеллектуальное и нрав-
ственное развитие детей и подро-
стков. Поэтому в числе острых про-
блем, требующих решения, нередко
оказывается безнадзорность детей и
подростков, которая может приводить
к проблеме бродяжничества. От неё
недалеко и до наркомании и токси-
комании, детских правонарушений и
преступлений. 

Важная роль в решении данной про-
блемы отводится взаимодействию
школьных психологов, социальных
педагогов, классных руководителей с
семьями риска и семьями, оказавши-
мися в трудной жизненной ситуации.
Сочетание различных форм помощи,
выявление кризисных ситуаций и опе-
ративное реагирование дают возмож -
ность семье сделать новый шаг в про-
цессе социальной адаптации. При
этом ведущим аспектом становится

своевременность оказания помощи:
чем раньше неблагополучные семьи, а
также дети и подростки из таких семей
включаются в систему психолого-педа-
гогической работы, тем успешнее про-
цесс  социализации, тем больше веро-
ятность преодоления неблагополучия
семей, компенсации недостатков раз-
вития детей и их социальной адапта-
ции.

Использование системы психолого-
педагогической помощи семьям риска
и семьям, оказавшимся в трудной жи -
зненной ситуации, основанной на прин-
ципах установления тесного взаимо-
действия между специалистами, деть-
ми и их родителями; активного вовлече-
ния родителей в процесс работы с
целью раскрытия семейного по тен -
циала; применения необходимых мето-
дов работы с каждой конкретной се-
мьёй, безусловно, даёт устойчивый
положительный результат по профи-
лактике и ликвидации проблемы ухо-
дов детей и подростков из родитель-
ского дома.

татьяна мещеНиНА,
педагог-психолог МАУ «Центр развития

образования» Нижневартовского района.

Бродяжничество и беспризорность детей и подростков
в современном обществе – это проблемы, для решения которых
требуется комплексный подход. и всё же главную роль в жизни
ребёнка играет его семья, и именно семья ответственна
за то, насколько психологически комфортно чувствует себя
ребёнок. усвоение социальных норм, как основа социализации
личности, тоже закладывается и развивается в семье. 

КоНсультАция ПсихологА

Многие родители понимают, что с развитием новых технологий в области вир-
туального пространства, в том числе с распространением сети Интернет, воз-
никла проблема, связанная с доступом несовершеннолетних к информации
сомнительного содержания и противоречащей общепринятой этике.  В допол-
нение к домашнему компьютеру современные дети пользуются различными гад-
жетами – мобильниками, смартфонами, айпадами, которые в значительной сте-
пени влияют на формирование их сознания. Отсутствие контроля со стороны
родителей за использованием детьми сети Интернет – одна из основных при-
чин доступности негативной информации несовершеннолетним. Поэтому, преж-
де чем позволить ребёнку пользоваться Интернетом, расскажите ему о воз-
можных опасностях Сети (вредоносные программы, небезопасные сайты, интер-
нет-мошенники и др.) и их последствиях. Объясните, что при общении в Ин -
тернете (чаты, форумы, сервисы мгновенного обмена сообщениями, онлайн-
игры) и других ситуациях, требующих регистрации, нельзя использовать реаль-
ное имя. Помогите ему выбрать регистрационное имя, не содержащее ника-
кой личной информации. Чётко определите время, которое ваш ребёнок может
проводить в Интернете, и сайты, которые он может посещать. Приучите его спра-
шивать то, в чём он не уверен. Не позволяйте вашему ребёнку встречаться с
онлайн-знакомыми без вашего разрешения. Объясните ребёнку, что нельзя откры-
вать файлы, полученные от неизвестных пользователей, так как они могут содер-
жать вирусы или фото/видео с негативным содержанием. Установите на ком-
пьютере антивирусные программы и средства фильтрации контента от неже-
лательных сообщений. Возможно, эти простые правила помогут вашему ребён-
ку правильно вести себя в Интернете, узнать, как не попасть в беду в Сети и
использовать её возможности с максимальной пользой и удовольствием. 

светлана ивАНовА,
центр социальной помощи семье и детям «Родничок».

«о интернет! он даёт огромные возможности поиска
и получения любой информации, это высокотехнологичное
средство коммуникации», – восхищаются многие пользователи
всемирной Паутины. Но не все разделяют это мнение.

если ребёнок в сети

советы Родителям

Родительский дом
– начало начал
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Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков
– 5,40 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 4,75 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
6,92 руб. за 1 экз.

Начальник архивного отдела администрации
района Наталья Валериевна Ивлева 7 февраля
проведёт выездной приём граждан по личным
вопросам в здании администрации с.п. Зайцева
Речка с 14.00 до 17.00.

ВЫЕЗДНОЙ ПРИЁМ

Продаю квартиру в п. Излучинск (40 кв. м, 3 этаж
5-эт. дома), ул. Набережная, 7. Цена – 1900 тыс. руб.

Тел. 8-982-583-80-48.
Продаю 2-комн. квартиру в пгт. Излучинск (52 кв.

м, пер. Строителей, 1).
Тел. 8-922-658-15-84.
Меняю 2-комн. квартиру на 1-комн. с доплатой

в пгт. Излучинск, ул. Школьная, д. 4, или продаю.
Тел. 8-912-089-02-36.
Продаю две комнаты в 3-комнатном блоке в пгт.

Излучинск, ул. Пионерная, 5. Цена договорная.
Тел. 8-912-089-02-36.
Продаю 2-комн. квартиру в пгт. Излучинск (3 этаж

5-этажного дома, 54 кв. м, по ул. Набережной, 2).
Тел. 8-932-415-77-43, 8-982-583-09-83.
Меняю дом в селе Охтеурье (78 кв. м жилой пл.,

3 комнаты, септик, центр. отопление и вода, баня,
теплица, участок 1400 кв. м) на квартиру в г. Ниж-
невартовске.

Тел. (3466) 56-50-63.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

С 2014 года меняется порядок выбора стра-
ховщика по обязательному пенсионному
страхованию (ОПС) в части формирования
пенсионных накоплений. Изменения вызваны
непрекращающимися из года в год жалобами
граждан на неправомерный перевод их пен-
сионных накоплений в негосударственные
пенсионные фонды (НПФ).

Напомним, страховщиком по обязательному
пенсионному страхованию (ОПС) может выступать
или Пенсионный фонд Российской Федерации,
или негосударственный пенсионный фонд по
выбору гражданина (НПФ). Если гражданин
выбирает для управления своими пенсионными
накоплениями частную управляющую компанию,
то его страховщиком по обязательному пен-
сионному страхованию (ОПС) все равно остается
ПФР.

Раньше подать заявление о выборе него-
сударственного пенсионного фонда можно было
в любом НПФ. НПФ, будучи трансферагентом
Пенсионного фонда России, передавал эти
данные в ПФР, и на их основании пенсионные
накопления гражданина переводились в НПФ.

Статус трансферагента обязывает НПФ пе-
редавать в ПФР исключительно выверенные и
достоверные сведения. Однако далеко не все НПФ
могли обеспечить достаточный уровень контроля
данного процесса, в результате чего пенсионные
накопления ряда граждан ежегодно переводились
в НПФ без их согласия.

Сегодня подать заявление о выборе него-
сударственного пенсионного фонда можно только
в Пенсионный фонд России – в любой клиентской
службе ПФР. При этом, как и ранее, необходимо
заключить с выбранным НПФ договор об обя-
зательном пенсионном страховании.

В 2014 году планируется утверждение и введение
порядка перевода пенсионных накоплений для
граждан из одного НПФ в другой НПФ или в ПФР.
При введении нового порядка будет разработана
новая форма трансферагентского соглашения
для НПФ, которое они смогут заключить с ПФР. Пла-
нируется, что новый порядок будет определять
следующее: если гражданин является клиентом
негосударственного пенсионного фонда (НПФ) и
решил сменить свой НПФ на другой, в этом случае
он может подать заявление не только в ПФР, но и
в тот НПФ, в котором в настоящее время находятся
средства пенсионных накоплений.

Например, гражданин решил перевести пен-
сионные накопления из НПФ А в НПФ Б. Для этого
он сначала заключает с НПФ Б договор об
обязательном пенсионном страховании, после
чего идет или в ПФР, или в НПФ А и подает за-
явление на перевод своих пенсионных накоплений
в НПФ Б. Заявления, поданные через НПФ Б,
Пенсионным фондом к рассмотрению прини-
маться не будут.

Данный порядок, когда заявление подается
через ПФР или «незаинтересованный» НПФ,
полностью исключает возможность неправомер-
ного перевода пенсионных накоплений.

Подать заявление о переходе из негосу-
дарственного пенсионного фонда (НПФ) обратно
в Пенсионный фонд России можно в любой
клиентской службе ПФР.

При этом Пенсионный фонд напоминает, что
выбор страховщика по обязательному пен-
сионному страхованию (ОПС) в 2014-2015 гг.
напрямую связан с выбором варианта пен-
сионного обеспечения. Более подробно с этим
можно ознакомиться на сайте ПФР.

Пресс-служба Отделения ПФР
по Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре.

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Выбираем
пенсионный фонд

ВНИМАНИЕ!
8 февраля в Нижневартовске проведет операции

Михаил Васильевич Гуляев,
офтальмохирург со стажем более 20 лет, член

Европейского общества катарактальных
и рефракционных хирургов (ESCRS).
Воспользуйтесь уникальным шансом и

доверьте своё зрение хирургу, который
первым в Тюменской области применил

методику факоэмульсификации
катаракты и лазерного лечения глаукомы
(SLT). За годы работы в «Визус-1» Михаил

Гуляев выполнил более 15000
микрохирургических операций.

ДОВЕРЬТЕ СВОЁ ЗРЕНИЕ ХИРУРГУ,
КОТОРОМУ САМА ЖИЗНЬ ДАЛА ПРИЗВАНИЕ!

Центр микрохирургии глаза «ВИЗУС-1» проводит
предварительную запись

по телефонам: (3466) 246-100, 309-310.
г. Нижневартовск,

ул.60 лет Октября, д. 12-а/3
www.vizus1.com

Лицензия ло-86-01-001201 от 14.11.2012 г.
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

На правах рекламы. Размещенная информация не является публичной офертой.
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Торгово-промышленная палата Российской
Федерации и Уральская торгово-промышленная
палата приглашают вас посетить Международную
выставку обуви Shesstar, которая состоится 9-11
марта 2014 года в г. Екатеринбурге, Международном
выставочном центре «Екатеринбург-Экспо».

Цель выставки Shesstar – предоставить воз-
можность владельцам и руководителям обувных
различных магазинов различного формата позна-
комиться с новыми коллекциями взрослой и
детской обуви осень-зима 2015.

Уникальность проекта Shesstar в том, что выставки
проводятся непосредственно в регионах, что поз-
воляет владельцам магазинов оптимизировать
расходы и заключить договоры поставок с произ-
водителями обуви непосредственно на выставке.

14 стран мира представлены на Shesstar:
Германия, Китай, Польша, Турция, Финляндия,
Франция, Португалия, Испания, Юго-Восточная
Азия, Индия, Италия, Бразилия, Беларусь и Россия.
Такие торговые марки: ГК «Обувь России»
(Вестфалика), Ralf Ringer, s. Oliver, Janita, Bugatti,
Goergo, Tamaris, Лель, Котофей, S-tep, Marco
Tozzi, Rieker, Remonta, Caprice, Imac, обувная
косметика и другие торговые марки.

Кроме знакомства с моделями ведущих мировых
брендов, в рамках выставки Shesstar предусмотрена
обширная деловая программа:

9 и 10 марта 2014 года московская компания
Fashion Consulting Group, крупнейший эксперт,
предоставляющий консалтинговые услуги для
индустрии моды, проведет бесплатный обучающий
семинар-тренинг, направленный на повышение
продаж в обувном ритейле «Эффективный обувной
бизнес: управление продажами и управление
ассортиментом». При посещении двух циклов
выдается сертификат.

11 марта 2014 года состоится круглый стол «Ры-
нок обувного ритейла. Аспекты качества и безопас-
ности обуви. Основные нарушения прав потре-
бителей».

Приглашаем посетить выставку Shesstar и де-
ловые мероприятия. Обязательна предварительная
регистрация на сайте www.shoesstar.ru.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

Приглашаем
на выставку
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